
Protokoll zur Mitgliederversammlung des
Kreissportbundes Siegen-Wittgenstein e.V. 2022

Dienstag, 18. Oktober 2022, Bismarckhalle Siegen-Weidenau

Beginn der Sitzung: 18.40 Uhr

TOP 1: Begrüßung und Gedenkminute

Stv. Vorsitzende Ulla Belz begrüßt alle anwesenden Teilnehmerinnen und Teilnehmer,
insbesondere Angela Jung als stv. Bürgermeisterin der Stadt Siegen und Jens Kamieth als
CDU-Landtagsabgeordneten im Kreis Siegen-Wittgenstein. Landrat Andreas Müller hat
krankheitsbedingt abgesagt. Stefan Klett, Präsident des Landessportbundes
Nordrhein-Westfalen, ist beruflich verhindert.

Sie gedenkt der Verstorbenen der vergangenen fünf Jahre, insbesondere Ottmar Haardt,
den Vorsitzenden des Kreissportbundes Siegen-Wittgenstein, der am 12. Juli 2022 plötzlich
und unerwartet gestorben ist.

TOP 2: Grußworte

● Der erkrankte Landrat Andreas Müller hat sein Grußwort schriftlich übermittelt
(Anlage x). Die Geschäftsstelle wird es auf die Internetseite stellen.

● Angela Jung als stlv. Bürgermeisterin der Stadt Siegen
● Jens Kamieth, CDU-Landtagsabgeordneter

TOP 3: Impulsvortrag durch den Präsidenten des LSB NRW, Stefan Klett

Entfällt, da Herr Klett nicht anwesend ist

TOP 4: Anzahl der Stimmberechtigten

Es sind 57 stimmberechtigte Mitglieder mit 73 Stimmen anwesend.

TOP 5: Feststellung der endgültigen Tagesordnung



Es gibt keine Änderungswünsche, so dass die Tagesordnung in der vorliegenden Fassung
final festgelegt wird.

TOP 6: Bericht des Vorstandes

Ulla Belz betont, dass der ehrenamtliche Vorstand und die hauptamtliche Geschäftsstelle
gemeinsam für die Kernaufgaben gemäß § 5 der Satzung stehen. Insbesondere verstehe
sich der KSB als Dienstleister für den Sport. Sie selbst kenne noch Zeiten, in denen der KSB
rein ehrenamtlich tätig war und sie sei sehr dankbar für die hauptamtlich geführte
Geschäftsstelle. Es seien die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, die die Beratungen
durchführen, zum Beispiel zu den Anträgen der Vereine aus dem Landesprogramm
“Moderne Sportstätte”. Sie informieren zu aktuellen Themen wie etwa den
Coronaschutzverordnungen, koordinieren die Aus- und Fortbildung, entwickeln eigene
Projekte, halten Kontakt zu den Stadt- und Gemeindesportverbänden.

Für den Vorstand seit es als Arbeitgeber auch Verpflichtung, dafür Sorge zu tragen, dass
diese Stellen in der Geschäftsstelle für die Zukunft gesichert seien. Zurzeit sei dies über die
Förderung des Landessportbundes möglich. Wie es in Zukunft sein werde, hänge auch von
den Mitteln des Landes NRW ab, die dem Sport zur Verfügung stehen. Die Beiträge der
Vereine können die Unabhängigkeit von Fördermitteln derzeit nicht sichern. Um die Vereine
nach der Corona-Krise nicht noch mehr zu belasten, sei eine Beitragserhöhung in diesem
Jahr noch kein Thema. Aber sie werde künftig ein Thema - wie gravierend, werde die
Förderung durch den Landessportbund zeigen.

Die anwesenden Mitarbeiter der Geschäftsstelle stellen nacheinander kurz Projekte und
Themen des Kreissportbundes in den vergangenen fünf Jahren vor.

● Daniel Ruiz: Sportjugend, Jugendverbandsarbeit, Sportabzeichen
● Micha Sommer: Integration durch Sport
● Christian Janusch: Förderprogramme, Vereinsberatung, BEWEGT Älter

werden/Bewegt GESUND bleiben

TOP 7: Kassenbericht

Wolfgang Cavelius stellt den Kassenbericht für die Jahre 2017 – 2021 vor. (Anlage X)

TOP 8: Bericht der Kassenprüfer

Christian Gieseler gibt den Bericht der Kassenprüfer ab. Wilhelm Lauble sei seit 2019 nicht
mehr als Kassierer aktiv gewesen; Christian Janusch als Geschäftsstellenmitarbeiter habe
die Arbeit übernommen. Durch den Umbruch sei es zum Teil schwierig gewesen, die Arbeit
nachzuvollziehen, zumal ein digitales Buchungsprogramm angeschafft worden sei. Zu den
Prüfterminen für die Jahre 2019, 2020 und 2021 sei kein Vorstandsmitglied anwesend



gewesen. Die Kasse an sich sei in Ordnung; daher schlagen die Kassenprüfer die
Entlastung des Vorstandes vor.

Der Vorstand wird einstimmig entlastet.

TOP 09: Wahlen

Ulla Belz erläutert vorab die Situation, dass sich der Kreissportbund aktuell in einem
Strategieprozess befindet. Dieser Prozess dauere noch an und habe unter anderem zum
Ziel, den KSB inhaltlich und strukturell in einigen Bereichen zu überarbeiten; die Satzung
solle am Ende dieses Prozesses ebenfalls angepasst und auf einen neuen Stand gebracht
werden. Einen Vorschlag seitens des Vorstandes für die Besetzung des Amtes des/der 1.
Vorsitzenden werde es in der Sitzung noch nicht geben. Der Beratungsprozess solle in Ruhe
abgeschlossen werden, um dann im kommenden Jahr zur turnusgemäßen
Mitgliederversammlung einen Vorschlag zu machen.

Jens Kamieth wird ohne Gegenstimme zum Versammlungsleiter gewählt und nimmt die
Wahl an.

● Wahl des Vorsitzenden/der Vorsitzenden:

Jens Kamieth fragt, ob es seitens des Plenums einen Vorschlag für einen 1. Vorsitzenden
bzw. eine 1. Vorsitzende gibt. Dies ist nicht der Fall.

● Wahl der stellvertretenden Vorsitzenden:

Vorschlag: Ulla Belz

Wahl: Ulla Belz wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an

● Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden:

Vorschlag: Falk Heinrichs

Wahl: Falk Heinrichs wird in Abwesenheit einstimmig gewählt. Die schriftliche Erklärung zur
Annahme der Wahl liegt vor (Anhang X)

● Wahl des Kassierers/der Kassiererin:

Ulla Belz würdigt an dieser Stelle die langjährige Tätigkeit von Wilhelm Lauble, der nicht
mehr zur Wahl stand.

Vorschlag: Wolfgang Cavelius

Wahl: Wolfgang Cavelius wird einstimmig zum Kassierer gewählt und nimmt die Wahl an.



● Beisitzer/in Breitensport und Sportentwicklung

Vorschlag: Bettina Herring

Wahl: Bettina Herring wird in Abwesenheit bei einer Gegenstimme gewählt. Die schriftliche
Erklärung zur Annahme der Wahl liegt vor (Anlage X)

● Beisitzerin Gesundheit und Umwelt

Vorschlag: Christa Schuppler

Wahl: Christa Schuppler wird in Abwesenheit einstimmig gewählt. Die schriftliche Erklärung
zur Annahme der Wahl liegt vor (Anlage X)

● Beisitzer Reha- und Behindertensport

Vorschlag: Rolf Davidis

Wahl: Rolf Davidis wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

● Beisitzer für besondere Aufgabenstellungen

Vorschlag: Klaus Ruschin

Wahl: Klaus Ruschin wird einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an.

● Vertreterin Sportjugend:

Petra Trogisch wurde beim Kreisjugendtag 2021 zur Vorsitzenden der Sportjugend gewählt
und gehört damit als Vertreterin der Sportjugend dem KSB-Vorstand an. Sie wird einstimmig
in dieser Funktion bestätigt.

● Beisitzer Qualifizierung:

Vorschlag: Hermann Beckmann

Wahl: Hermann Beckmann wird in Abwesenheit einstimmig wiedergewählt. Die schriftliche
Erklärung zur Annahme der Wahl liegt vor.



● Kassenprüfer 1:

Vorschlag: Reinhard Becker

Wahl: Reinhard Becker wird in Abwesenheit bei einer Gegenstimme gewählt. Die schriftliche
Erklärung zur Annahme der Wahl liegt vor.

● Kassenprüfer 2:

Vorschlag: Dietmar te Boekhorst

Wahl: Dietmar te Boekhorst wird einstimmig zum Kassenprüfer gewählt und nimmt die Wahl
an.

TOP 10: Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 11: Verschiedenes

Beate Wagener (Stadtsportverband Freudenberg) steht als Vertreterin für die
Veranstaltergemeinschaft Radio Siegen zur Verfügung und wird einstimmig von der
Versammlung bestätigt.

Ende der Sitzung: 20:32 Uhr

Protokoll: Christian Janusch


